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Отрада русского сада

ОПЕРАТИВНЫЙ ШТАБ 
В ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ИНФОРМИРУЕТ

20 августа 2009 года оператив-

ным штабом в Орловской обла-

сти на территории муниципаль-

ного лицея № 40 г. Орла (ул. Пла-

нерная, д. 55) будут проводиться 

антитеррористические учения. 
В связи с этим с 9.00 до 17.00 в 909-м 

квартале вводятся ограничения на 
проезд личного, служебного, муници-
пального маршрутного автотранспорта, а 
также маршрутных такси.

Оперативный штаб в Орловской 
об  ласти приносит извинения за времен-
ные неудобства.

ОПТИМИЗАЦИЯ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ СЕТИ

По информации Управления 

образования и молодежной поли-

тики департамента образования, 

культуры и спорта Орловской об-

ласти, на территории Орловщины 

функционирует 501 общеобразо-

вательная школа. В 2009 году в 

рамках реализации программы 

оптимизации сети образователь-

ных учреждений Орловской обла-

сти количество учебных заведе-

ний сократилось на 5 %. 
Данные изменения произошли в 

основном в сельской местности. Из-за 
отсутствия контингента детей упраздне-
ны 13 малокомплектных начальных и пять 
основных школ, один детский сад  и одна 
начальная школа-сад.

Кроме того, с целью совершенствова-
ния экономических механизмов в сфере 
образования проведена реорганизация в 
форме присоединения 11 детских садов, 
двух начальных и трех основных школ, в 
форме преобразования двух начальных 
школ-детских садов в дошкольные 
учреждения, пяти начальных школ-дет-
ских садов в начальные школы и двух 
средних школ в основные.

Массового сокращения педагогиче-
ских работников и обслуживающего 
персонала не произошло, так как боль-
шая часть сотрудников была 
трудоустрое на в другие образовательные 
учреждения области.

Работа по оптимизации сети образо-
вательных учреждений будет продолжена 
в новом учебном году.

ПОДАРКИ 
К ДНЮ ЗНАНИЙ

 Более 150 первоклашек Орла к 

Дню знаний получат в подарок от 

городской администрации ранцы 

с полным набором школьно-пись-

менных принадлежностей. 
Такую адресную помощь при подго-

товке школьников к их первому учебному  
году  администрация города ежегодно 
оказывает ребятишкам из многодетных 
семей и семей, воспитывающих детей с 

ограниченными возможностями. 
Государственную денежную помощь 

получат еще около 300 орловских семей, 
дети из которых пойдут в первый класс. 
На эти цели из областного бюджета 
выделено 1, 4 млн. рублей.

Центр социального обслуживания 
населения и центр помощи семьям с 
детьми города Орла проводят организа-
ционную работу по привлечению спон-
сорской помощи нуждающимся мало-
обеспеченным семьям при подготовке 
детей к школе. Особое внимание уделя-
ется обеспечению одеждой, обувью, 
необходимыми письменными принад-
лежностями детей школьного возраста 
из семей социального риска.

ОТДЕЛЕНИЕ «К» — 
ПРОТИВ ХАКЕРОВ

За шесть месяцев текущего года 

сотрудники отделения «К» УВД по 

Орловской области выявили 31 

преступление в сфере высоких 

технологий, а также незаконного 

оборота радиоэлектронных 

средств. 
 Девять преступлений — это распро-

странение нелицензионного програм-
много обеспечения,  11 — неправомер-
ный доступ к охраняемой законом 
компьютерной информации.

Среди нарушителей закона — житель 
города Ливны, который  осуществлял 
незаконный доступ к компьютерной 
информации одиннадцати граждан. 
Пострадавшие проживали в Орле, 

Мценском и Верховском районах. 
Ливенский хакер выходил в Интернет, 
используя  логины и пароли потерпев-
ших. При этом они сами не имели 
возможности пользоваться услугами 
глобальной сети.

ЗАСЕДАНИЯ 
ДЕПУТАТСКИХ ГРУПП

С 11 по 13 августа в Орловском 

городском Совете народных 

депутатов прошли заседания 

районных территориальных депу-

татских групп. 
Традиционно  на этих заседаниях 

рассматривался вопрос о подготовке к 
новому учебному году в учреждениях 
образования города, которые депутаты в 
своих избирательных округах уже успели 
посетить.

Депутаты Северного района рассмот-
рели внеплановый вопрос о возникшей в 
городе острой проблеме монетизации 
денежных выплат в коммунальной сфере.  
На заседании депутатской группы 
Заводского района рассмотрен вопрос о 
подготовке к отопительному сезону.  
Депутаты  Советского района  выслушали 
доклад  председателя  домового комите-
та по Почтовому переулку 10,  
Р.П. Ерохиной об организации работы 
товарищества общественного самоуп-
равления (ТОС) в этом доме, чтобы 
распространить положительный опыт 
конкретного ТОС на весь район. 

Информагентство 

«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

Есть у лета-припасихи 

золотая пора, когда со-

зревают яблоки — отрада 

русского сада. Несомнен-

но, именно этот фрукт 

традиционно главный на 

нашем витаминном сто-

ле. По вкусовым качест-

вам, пользе для здоро-

вья, красоте внешнего ви-

да, длительности срока 

хранения (естественно, 

зимних сортов) нет ябло-

ку равных. Не случайно 

именно празднование ос-

вящения нового урожая 

яблок — Яблочный Спас —  

заменило в традиции Рус-

ской православной церк-

ви благословение вино-

градной лозы, совершае-

мое со времени возник-

новения христианства в 

день Преображения Гос-

подня в знак благодарно-

сти Богу за дарование 

этих плодов. 
 Все богатство яблоневого 

сада можно наблюдать в эти ав-
густовские дни Спасов в райских 
кущах нашей родной Плодовки, 
заслуженно именующейся офи-
циально Всероссийским научно-
исследовательским институтом 
селекции плодовых культур.    
Здесь произрастает и множе-
ство других вкусных и полезных 
плодовых и ягодных растений — 
груша, слива, вишня, черная и 
цветная смородина, крыжовник, 
но именно яблоня, ее сорта, вы-
веденные орловскими селекцио-
нерами, заслуженно являются 
гордостью и людей науки, и про-
изводственников. В канун Яблоч-
ного Спаса журналисты газеты 
побывали в яблоневых садах 
ВНИИСПК, где уже начался сбор 
плодов нового урожая. 

39-й квартал научно-произ-
водственного сада. Ровными ря-
дами уходят за горизонт невысо-
кие, сформированные по пос-
леднему слову науки деревья, гу-
сто краснеющие созревающими 
плодами. Первым к сбору по сте-
пени созревания подошел сорт 
«Орловское Полосатое». Плоды у 
него крупные, пурпурно-малино-
вые, с нежной и вкусной, аромат-
ной мякотью.  

Рабочие споро собирают зре-
лые яблоки в сумки-корзины, а 
затем пересыпают их в специ-
альные, удобные для транспор-
тировки плодовые контейнеры.  
Оценку урожая и качества пло-
дов ведет заведующая сектором 
полевых опытов Р.В. Мосина. Не-
смотря на то, что в других орлов-
ских садах, в том числе частных, 

нынешний год считается «не яб-
лочным», здесь выращен отлич-
ный урожай. Ветки гнутся под тя-
жестью крупных, налитых живи-
тельным соком плодов.

— В среднем около 80 кило-
граммов снимаем с каждого де-
рева, — говорит Раиса Валенти-
новна. — В пересчете на общую 
площадь — 200 центнеров с гек-
тара. Отлично поработал коллек-
тив второй производственной 
бригады, создав для растений на 
своих кварталах все условия для 
обеспечения хорошего урожая. 
Своевременная подкормка де-
ревьев, комплексная защита от 
вредителей, выполнение мероп-
риятий по формированию кроны 
— вот те условия, которые обес-
печивают должную отдачу произ-
водственных плантаций.

Высокую оценку труду брига-
дира Н.Г. Кокаревой и возглавля-
емого ею коллектива дает и ди-
ректор ВНИИСПК М.Н. Кузнецов 
(на снимке).

— Надежда Григорьевна — 
наш старейший садовод, — рас-
сказывает М.Н. Кузнецов. — Со-
рок лет назад она пришла в ин-
ститут после окончания Мичу-
ринского плодоовощного техни-
кума, посвятив всю жизнь садо-
водству.  Это благодаря труду ее 
бригады, а также коллективу пер-
вой бригады, возглавляемой 
Л.В. Шумигай, за последние во-
семь лет мы смогли в пять с по-
ловиной раз увеличить произ-
водство товарных плодов. 

— Научные исследования ин-
ститута, — продолжает свой рас-

сказ М.Н. Кузнецов, — сейчас на-
целены на разработку проектов 
садов интенсивного типа, закла-
дываемых на промышленной ос-
нове современными высоко-
адаптивными и урожайными сор-
тами плодовых культур. Эконо-
мический анализ показывает, что 
в сложившихся сейчас условиях 
средняя выручка с гектара пше-
ницы не превышает 20 тысяч 
рублей, с гектара интенсивных 
садов она же достигает 200 ты-
сяч. Кроме того, сад закладыва-
ется один раз и служит примерно 
30 лет.  Мы, ученые, готовы к воз-
рождению славы русских, орлов-
ских садов.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Сергея 

МОКРОУСОВА. 

19 АВГУСТА —  ЯБЛОЧНЫЙ СПАС

— Любую реорганизацию население 
воспринимает настороженно. Зачастую у 
людей возникает мысль: раздувают шта-
ты управленцев. Не произойдет ли так и с 
образованием нового милицейского уп-
равления? 

— Никакого увеличения штата сотрудни-
ков милиции в Орле реорганизация не пре-
дусматривает, — ответил В.А. Косарев. — А 
тем более управленцев. Наоборот, количе-
ство таких должностей будет сокращено. А 
сотрудники, их занимавшие, перейдут рабо-
тать, как у нас говорят, «на землю». То есть на 
непосредственную работу по охране право-
порядка. Люди перейдут на равнозначные 
должности, но увольнять в связи с реоргани-
зацией никого не собираемся. 

(Окончание на 2-й стр.)

Как и зачем реорганизуют милицию в Орле?
ИНТЕРВЬЮ

В орловской милиции произошла крупная реорганизация — создано Управле-

ние внутренних дел по городу Орлу. Создано оно на базе районного ОВД по Со-

ветскому району. Основные организационные мероприятия намечено завер-

шить к 1 октября.

 Начальником нового милицейского управления назначен полковник мили-

ции Виктор Анатольевич Косарев, руководивший до этого назначения отделом 

внутренних дел по Советскому району. Первое интервью в новой должности 

Виктор Анатольевич дал нашей газете. Он, в частности, подчеркнул, что  про-

цесс организации управлений внутренних дел в областных центрах России поч-

ти завершен. Орел один из немногих городов, где до недавнего времени такого 

управления не было. Теперь, казалось бы, все стало на свои места. Однако ор-

ганизационных проблем хватает. На них В.А. Косарев и заострил внимание. Но 

начался разговор с другого  вопроса:

Руководитель департамента финан-
сов правительства области В.Г. Щипко-
ва представила депутатам законопроект 
о внесении изменений в Закон Орлов-
ской области «Об областном бюджете 
на 2009 год...». В.Г. Щипкова проинфор-
мировала депутатов об имеющемся от-
ставании от запланированных показате-
лей собственных доходов регионально-
го бюджета. Существеннее всего —  по 
налогу на прибыль. В связи с этим на 
сессию будет вынесено предложение о 
сокращении бюджета как по доходам, 
так и по расходам (по расходам — около 
800 млн. рублей). При этом дефицит, за-
ложенный в бюджете, сохранится на 
предельном уровне — чуть более мил-
лиарда рублей (15%). Предполагается 
сократить большинство расходных стро-
чек. На уровне ранее запланированных 
останутся расходы на финансирование 
органов внутренних дел. Индексировать 
зарплаты бюджетникам в этом году не 
планируется. По целевым программам 
строительства социальных объектов из 
областного бюджета будут выделены 
средства в соответствии с объемами 
софинансирования из федерального 
бюджета. В некоторых случаях — на объ-
екты высокой степени готовности — бо-
лее, чем было запланировано.

На сессию будет внесено предложе-
ние по увеличению расходов на меро-

приятия по безопасности дорожного 
движения на 100 миллионов рублей.

 Руководитель департамента образо-
вания, культуры и спорта правительства 
области Л.А. Сальникова представила 
членам президиума законопроект, пре-
дусматривающий увеличение нормати-
вов по питанию школьников до 16 и 20 
рублей (в зависимости от возраста). Ор-
ганизовывать питание по этим нормам 
предполагается с привлечением средств 
организаций, учреждений и граждан.

 На очередной сессии депутаты рас-
смотрят и изменения в Закон «Об ответ-
ственности за административные пра-
вонарушения», предполагающие рас-
пространить так называемый «тихий 
час» для подростков в возрасте до 17 
лет. Напомним, что сейчас запрет на по-
явление в общественных местах с 22.00 
до 6.00 без сопровождения взрослых 
действителен для детей до 16 лет. Депу-
татам предстоит рассмотреть и предло-
жение об увеличении штрафа за органи-
зацию и проведение азартных игр (для 
физических лиц — до 25 тысяч рублей, 
для юридических — до полумиллиона).

Члены президиума рассмотрели и 
другие законопроекты. Всего в повестку 
дня очередного заседания облсовета 
было внесено около тридцати вопро-
сов.  

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

В ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Утверждена повестка 
дня очередной сессии 

Вчера под председательством И.Я. Мосякина состоялось 

заседание президиума Орловского областного Совета 

народных депутатов. Члены президиума обсуждали повестку 

дня очередной сессии. 

  Первым отчитывался о подготовке 
к зимнему отопительному периоду за-
меститель главы администрации Кор-
саковского района М.Г. Макаренко. 
Он эмоционально рассказывал о том, 
как вышел из строя один котел из трех 
в котельной, отапливающей детский 

сад, и обращался к коллегам из дру-
гих районов: может быть, у них есть 
такой лишний? Он заверил, что к 
1 сентября жилой фонд в районе, объ-
екты социальной сферы и котельные 
будут к отопительному сезону готовы.

(Окончание на 2-й стр.)

АКТУАЛЬНО

Зима не за горами
Мы не успеем оглянуться, как на смену теплым, солнечным 

дням придут ненастные, с проливными дождями, а потом — и 

зимние холода, к которым, конечно, нужно готовиться 

заранее. В понедельник на заседании областной 

межведомственной комиссии по подготовке жилищно-

коммунального комплекса и объектов энергетики к работе в 

зимних условиях были заслушаны отчеты руководителей трех 

сельских районов области — Корсаковского, Глазуновского и 

Свердловского о ведущейся здесь подготовке к 

предстоящему отопительному сезону. Согласно графику 

работы комиссии в последующие дни об этом должны 

отчитываться руководители других районов и городов нашей 

области, а также предприятий энергетики.

 Вел заседание заместитель председателя правительства 

Орловской области, руководитель блока инфраструктуры 

Д.А. Орлов. Он является председателем этой 

межведомственной комиссии. 

Информация

 о ходе уборки зерновых культур в Орловской области 

(в хозяйствах всех категорий, по состоянию на 19 августа 2009 года)

Наименование 

районов

Намолочено  

зерна,

тыс. тонн

Урожай-

ность, 

ц/га

Убранная 

площадь, 

% от плана

Ливенский 302,1 38 96

Покровский 171,2 32 81

Колпнянский 170,1 43 93

Мценский 160,8 43 84

Свердловский 146,2 36 91

Должанский 145,8 48 94

Орловский 120,8 33 90

Верховский 107,2 31 86

Залегощенский 96,2 31 71

Малоархангельский 88,7 37 85

Новодеревеньковский 77,2 26 80

Кромской 74,0 29 80

Болховский 65,2 29 82

Троснянский 65,2 33 73
Краснозоренский 64,7 28 84
Глазуновский 60,4 33 85

Корсаковский 55,6 30 69

Дмитровский 47,5 33 84

Новосильский 46,5 32 81

Хотынецкий 45,1 28 84

Урицкий 44,5 29 78

Шаблыкинский 42,7 28 72
Знаменский 30,8 27 84
Сосковский 21,5 24 70

Итого по области 2250,0 34 84

НА НАШИ ВОПРОСЫ  ОТВЕЧАЕТ ГЛАВНЫЙ МИЛИЦИОНЕР ГОРОДА


